



LE MOUVEMENT DE LA PAIX

Agréé Association Nationale de la Jeunesse et d'Éducation Populaire

Association à statut consultatif ECOSOC à l'ONU

9 rue Dulcie September - 93400 Saint-Ouen

Tél. 01 40 12 09 12 - Courriel : national@mvtpaix.org

www.mvtpaix.org

---

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

---

### **Avec le décès de Jacques Gaillot, le Mouvement de la Paix perd un ami**

Le Mouvement de la Paix exprime son émotion et sa peine suite du décès de Jacques Gaillot. Très marqué par la guerre d'Algérie, Jacques Gaillot fut un militant pour la paix et la non-violence. Il a participé à de nombreuses initiatives du Mouvement de la Paix contre les guerres et surtout contre les essais et les armes nucléaires avec en particulier l'écriture de son livre « *Coup de gueule contre les essais nucléaires* ».

Il participa à des délégations du Mouvement de la Paix à Mururoa contre les essais nucléaires français en compagnie du pasteur Lignièrès et de René Vautier, à l'Onu à New York à l'occasion d'une conférence mondiale de l'ONU pour le désarmement.

En 1990, il avait participé à Paris à la conférence internationale du Bureau International de la Paix - BIP, dont est membre Le Mouvement de la Paix.

Il participa en France à de nombreux débats sur cette question et le 15 octobre 1995, il était en tête de la manifestation de 20 000 personnes à Crozon (Finistère) devant la base de sous-marins nucléaires pour dire « *Non aux essais, oui à un monde sans armes nucléaires* » aux cotés de Théodore Monod et de Simone de Bollardièrè, de représentants d'Hibakushas (survivants d'Hiroshima), de délégués venant de divers pays (Allemagne, Japon, Grande Bretagne, ...), des responsables nationaux du Mouvement de la Paix (Daniel Cirera, Daniel Durand secrétaires nationaux, Roland Nivet actuel porte-parole national du Mouvement de la Paix...) et de nombreuses organisations membres du collectif national contre les essais.

Dans un article de Libération du 16 octobre 1995, Hervé Allain, journaliste de Libération, rendait compte de cette manifestation en écrivant « *hier matin, plusieurs tables rondes avaient été organisées avec des personnalités de toutes nationalités. Mgr Jacques Gaillot, qui dédicaçait son dernier ouvrage intitulé Coup de gueule contre les essais nucléaires, expliquait : « **Chez nous, nous avons la bombe de l'exclusion sociale et c'est elle qui devrait attirer toute notre attention** »* ».

**Cette observation conserve toute son actualité et sa pertinence.**

Au revoir Jacques, le souvenir de ta calme détermination pour un monde de paix, de justice, de fraternité, de solidarité, débarrassé des armes nucléaires et des guerres, nous encourage à poursuivre nos actions.

**A Paris, le mardi 18 avril 2023**

**Le Mouvement de la Paix**